



Nombre del Alumno: Litzy Marina Ramírez López

Nombre del tema: El diagnostico su construcción metodológica en trabajo social.

Parcial: 1

Nombre de la Materia: Trabajo social IV

Nombre del profesor: Alejandra Torres López

Nombre de la Licenciatura: Trabajo social y gestión comunitaria

Cuatrimestre: 5to cuatrimestre

EL DIAGNÓSTICO; SU CONSTRUCCIÓN METODOLÓGICA EN TRABAJO SOCIAL

Un diagnóstico, no se hace solo para saber "qué pasa", sino también para saber "qué hacer", por tanto, se observa que este proceso investigativo, es la base para programar acciones concretas y establecer las estrategias de actuación, las cuáles deben formar parte de un plan, programa o proyecto.

¿Qué es el diagnóstico?

El diagnóstico es un proceso complejo de comparación y valoración, de real análisis de la situación conflictiva dentro del contexto global de la problemática social, una mera clasificación del problema dentro de categorías muy simplificadas.



El diagnóstico determina el tipo de intervención más adecuado para modificar las situaciones que se presentan y que son susceptibles de mejoría.

Importancia del diagnóstico en trabajo social

Es un proceso metodológico de corte interpretativo, que busca conocer, comprender, describir y evaluar las necesidades o problemas sociales en un contexto determinado.

El profesional del Trabajo Social, el diagnóstico social, es un eslabón entre la investigación y la programación; es sustentado en la investigación cuantitativa, cualitativa o mixta, dependiendo del enfoque teórico con el que se analice la información obtenida.



Características del diagnóstico social

se determina que el diagnóstico social debe ser sistémico, ya que la realidad es sistémica, es decir, los problemas y los hechos de la situación deben ser tomados como la totalidad social, debido a que son la base para planear alternativas.

Una característica importante es su uso, el cual depende del ámbito de trabajo, los cuales pueden ser grupales, individuales o colectivos.

característica primordial es su ser holístico; se refiere a que analiza los eventos con todos sus componentes, sin dejar nada a un lado, puesto que se considera la existencia de factores que originan las diferentes situaciones al que se enfrenten la sociedad o individuo.

El diagnóstico en trabajo social

Para la disciplina de Trabajo Social su objeto de estudio se encuentra en la realidad social, donde interactúan los individuos entre sí, relacionándose con todas esas cuestiones sociales que les rodea.

la aplicación del diagnóstico, es uno de los momentos del método de intervención en Trabajo Social, es decir, sin el diagnóstico no es posible tener un acercamiento a profundidad sobre el problema o la problemática que se vaya abordar y atender.

